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AU  PROGRAMME DE  CE  SAMEDI  25  MAI   DANS   NOTRE  COMMUNE     !  

Matinée citoyenne, nettoyage de printemps du village
Après  les  premières  dates  de  nettoyage  des  chemins
(débroussaillage, élagage..) par l’ACCA, la commune organise le
nettoyage des  bords  de routes  et  des  espaces  publics  du village
comme chaque année au printemps !

Munis des sacs poubelles  fournis par la  mairie,  de nos gants  et
chapeaux  selon  la  météo,  nous  nous  répartirons  sur  les  espaces
publics de la commune et le long des routes afin de ramasser les
différents déchets qui se sont perdus.

Afin de bien commencer cette matinée, nous vous attendons avec café, jus de fruits et brioches à partir de 8h
devant la mairie pour un démarrage à partir de 8h30.

Repas offert et après-midi jeux pour les jeunes de 9 à 
17 ans du village !
Une invitation personnelle a été glissée dans la boîte aux lettres de
tous les jeunes de 9 à 17 ans pour les inviter à un repas pizzas ainsi
qu’une  après-midi  jeux  de  société  qui  pourra  être  source
d’échanges avec les élus. 

Le  repas  et  l’après-midi  jeux  auront  lieu  dans  la  salle  des
associations (ancienne salle de classe) et Amélie du Point Jeunes
sera présente aussi !
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RÉUNION  PUBLIQUE     :    DEUX  SUJETS  IMPORTANTS  POUR NOTRE COMMUNE     !  

Adhésion de la commune ou non au La fibre optique se rapproche !
     Parc Naturel Régional du Vercors (PNRV) ?                      Où en sommes-nous ? 

Une grande réunion publique va avoir lieu ce jeudi 30 mai à 20h à la salle des fêtes de la
Baume  d’Hostun  autour  de  deux  thématiques  importantes  et  impactantes  pour  notre
commune. 

En effet,  en ce qui concerne le PNRV, le sujet  est  sur la table depuis déjà quelques années,  des réunions
publiques  (généralistes  ou  sur  des  thèmes  plus  particuliers)  ont  déjà  eu  lieu.  Courant  juin,  notre  décision
définitive doit être prise aussi nous vous proposons de nous donner votre avis via le questionnaire joint à cette
Vie Communale ainsi que d’en échanger de vive voix lors de cette ultime réunion publique sur le sujet. Nous
vous exposerons, le contexte, les avantages et inconvénients et espérons avoir de riches échanges avec vous 

Le deuxième sujet de la soirée sera l’arrivée de la Fibre sur notre commune. Les études ont bien avancé et nous
sommes désormais en capacité de vous présenter des éléments un peu plus concrets. Comment va  t-elle être
déployée sur la commune ?

À l’issue de cette réunion nous partagerons un temps convivial  afin de continuer à échanger sur ces deux
thématiques. 

Dans la mesure du possible et afin de simplifier notre organisation, nous apprécierions que vous vous inscriviez
(en appelant le secrétariat de mairie ou en envoyant un mail à secretariat@la-baume-dhostun.fr) … mais que
cela ne vous freine pas pour venir à la dernière minute si ça n’était pas prévu !

FÊTE  DE  L’ ÉTÉ

Les associations du village sont en train de préparer la fameuse
fête de l’été !! Une après-midi et une soirée riches d’émotions et
de partages vous attendent ! 

Réservez votre date, 
nous vous donnons rendez-vous le samedi 15 juin !



COMMÉMORATION  DE  L’ARMISTICE  DE  LA  SECONDE  GUERRE  MONDIALE

Ce 8 mai 2024, devant le Monument aux Ports, il y avait un petit groupe d’habitants qui a de la Mémoire. 
Du plus  jeune au plus  âgé,  ils  ont  commémoré le  79ème anniversaire  de la  liberté  retrouvée en 1945, se
souvenant des Hommes mobilisés, enrôlés, prisonniers, déportés, blessés ou morts pour la FRANCE. 
Ils  ont,  une  fois  de  plus,  entendu  les  mots  de  la  Guerre :  défaite,  occupation,  collaboration,  trahison,
bombardements, ruines, douleur, larmes mais aussi combat, résistance, héroïsme, soutien, union. 

Ensemble, ils ont également écouté un témoignage relatant les tragiques évènements survenus à La Baume
d’Hostun lors des heures sombres de l’année 1944, il y a 80 ans. 
Chaque  commémoration  fait  peu  à  peu  connaître  un  peu  plus  d’histoire  de  notre  village  et  éveille  les
consciences.  Le  temps  d’échanges  qui  a  suivi  autour  du  verre  de  l’amitié  a  été  particulièrement  riche  et
convivial.  Merci à tous. 

1  er   MAI  AU  VERGER  COMMUNAL  

Merci aux petits et grands qui sont venus prendre soin du site ! 
Au programme : 

• peinture sur galets pour les plus jeunes afin de mettre un peu de couleur dans les bacs, 
• plantations apportées par les habitants ou fournies par l’Association de Parents d'élèves de la commune.

Ce fut un succès ! Les graines sont semées. 
Tomates, lavande, thym, framboisiers… ont rejoint la mélisse, la menthe et toute le reste !
N’hésitez pas à vous y rendre. Une petite pause sur la chaise longue ? 
Un lieu propice à la convivialité, au repos, à l’émerveillement !



COMPTE-RENDU   DE   LA   BIENNALE   DES   ARTS   BRUTS,  SINGULIERS   ET
INNOVANTS    par  Frankline  Thyrard  

La Biennale des Arts Bruts Singuliers et Innovants s’est déroulée du 9 au 24 avril au Chalutier – La Baume
d’Hostun.
Pour décrire l’ambiance de la Biennale, je laisse courir sur le papier les paroles des artistes :

• « Une belle synergie – moments passés ensemble – nos discussions – nos rires – une même énergie pour
un événement collectif – au Chalutier. »

• « Nous étions bien – embarqués dans la même chaloupe – l’équipage était joyeux – singulier. »
Chaque artiste s’est exprimé avec sensibilité et générosité – en toute simplicité.
L’exposition était riche – variée – étrange- symbolique.
Des talents multipliés dans un lieu magnifique.
Entrefilade de salles : découvertes – inédites. Point d’exclamation !     Point d’interrogation ?
L’on regarde – l’on revient – l’on s’attarde – l’on s’assoit pour mieux s’en imprégner…En silence.
Les artistes présents se prêtaient et jouaient le jeu :
Servir de guide, donner des clés pour mieux cerner – comprendre leur art.

Jeannine Rivais et Michel Smolec renforçaient l’équipe… pour informations plus détaillées (Jeannine étant
conférencière et Michel artiste de l’Art brut).
Bettina – sculpture animalière en bois flotté – fresques et tableaux de Pedro – les forets de bois d’Alain –
tableaux bucoliques de Ghislaine – céramiques de Catherine – sculpture porcelaine et  dentelles peintes de
Pascale et Agnès.
Le couloir enchanteur de Lilian.
Les chambres mystérieuses – secrètes- cabinet particulier et boudoir.
Dominique, Sevange, Anne, Salomé, Nicole, tout en douceur avec mythes et contes, Mireille et son univers
ludique – réjouissant.
Les petits personnages sortis des valises et caisses.
Des gens comme vous et moi.
la note écolo-bucolique avec Christelle.
Le temps ne s’est guère prêté pour faciliter ces rendez-vous. Composition – Réajustement
Grande tablée à l’extérieur les jours fastes, avec la communauté du Chalutier, artistes, visiteurs.
Merci à Samuel – il était le capitaine lui aussi de la croisière, étant gestionnaire pour le développement du
Chalutier.
Par jours maussades ... chez Dame Carole – le traiteur du lieu – nous mijotant des petits plats.
Un grand merci à elle – pour les gâteaux – sucreries – boissons froides et chaudes - et le sourire en prime !
Dînettes sur le pouce, repas partagés – ateliers improvisés pour le bonheur des visiteurs – échanges de part et
d’autre – quelques notes de musique et des au revoir sonores !
Un peu de tristesse aussi – c’est une fin. 
Merci à l’équipe de la mairie, pour aide et soutien – à Isabelle, Kiki, Théo. A Rémy et Jacqueline (Atelier
floral)  –  Un grand merci  à  la  famille  Pellerin  pour  leur  gentillesse  et  leur  générosité… 7 artistes  ont  été
accueillis chez eux pendant la biennale. 
C’était la 2ème édition de la Biennale des Arts Bruts Singuliers et Innovants 2024 au Chalutier et la 9ème
édition à St Etienne en mars 2024. 
15 artistes - 600 visiteurs
Des souvenirs – des projets pleins la tête – Des adresses – des embrassades.



CHEMIN  DES  ARTISTES  EN  OCTOBRE  2024…

L’année  culturelle  2024 se  poursuivra  avec  le  week-end du Chemin  des  Artistes  les  12  et  13
octobre. 

Venez nous aider à choisir les artistes que nous accueillerons lors de la prochaine édition en
rejoignant le groupe qui prépare cet évènement !

Pour cela, manifestez-vous en mairie, la date de la prochaine rencontre sera le 4 juin à 19h en
mairie.

L  ES  ENVOLÉES     :   OTTILIE   [      B  ]             par  Frankline Thyrard  

Le samedi 30 mars à 20h - nous avons eu la chance de découvrir l’artiste
Ottilie [B]
La salle des fêtes s'était transformée en salle de concert - un théâtre à
plusieurs voix - une scène tapissée de tentures noires _ lumières vives
_colorées _ tamisées.
Roulement de percussions, _guitare - trompette - violon
Chants du vivant - de fêtes - chants de l'âme - avec prières en bandoulière.
Tonalité de voix nous transportant dans l'étrange _ dans un autre monde.
Cela sort du ventre _ du cœur avec des accents primitifs parfois
L’assistance vibrait, répondait.
Nous étions à l’écoute - connectés - en transe parfois.
Vitalité, rythme et richesse de timbre et textures acoustiques
Une  sorte  de  polyphonie  sans  machines  -  à  voix  ou  avec  d’autres
instruments.
Intense, spectaculaire, émotion ou bain de joie. Clap de fin.
Nous redescendons peu à peu les pieds sur terre.
Le verre de l’amitié nous attendait.
C'était épatant, fraternel, artistique !
L’on en redemande!

Rendez-vous pour d’autres petites envolées du Train théâtre de St Portes les Valence et du Théâtre de Privas.
Un grand merci à eux.

DES  NOUVELLES  DE  LA  CLASSE  DE  GRANDES  SECTIONS,  CP,  CE1

Salon du livre de Châtillon-Saint-Jean

Le jeudi 21 mars 2024, nous sommes allés au salon du livre de Châtillon-Saint-Jean avec les grands en car.

Nous avons d’abord visité le salon dans la grande salle des fêtes du village. Il y avait beaucoup beaucoup
beaucoup de livres !



Ensuite,  nous avons enfin rencontré Alex Cousseau qui est auteur depuis très longtemps. Il a écrit plus de 100
livres ! Il a notamment écrit la série des splendides albums de « Charles » (Charles apprenti dragon, Charles à
l’école des dragons, Charles amoureux d’une princesse, Méchant Charles, le voyage fantastique de Charles…).
Il aime écrire des livres où les personnages sont des animaux car il trouve que c’est plus facile à écrire. Il a
aussi inventé les histoires minuscules, des mini-livres très facile à reproduire à la maison à partir d’une feuille
A4 (on trouve aussi des tutos sur la toile).

Maëly :  j’ai essayé de lire des livres, Noa m’a aidé. J’ai demandé à Alex Cousseau pourquoi Charles n’avait
pas toujours la même couleur dans les histoires. Il m’a dit que c’était peut-être à cause de la lumière.
Nessa : il y avait le stand d’Alex Cousseau où j’ai vu beaucoup d’albums avec Charles. J’ai bien aimé quand
Alex Cousseau nous a lu son mini-livre « mon poux ».
Naé : j’ai bien aimé lire des albums de Charles avec Cassie. J’ai bien aimé quand Alex Cousseau nous a lu son
mini-livre « ma gomme ».
Cassie : j’ai bien aimé lire « les toutous », j’ai bien aimé le salon du livre parce qu’on a appris à fabriquer des
mini-livres.
Madenn : j’ai bien aimé lire des livres.
Tao : pour choisir un livre, je regardais les images et si ça me plaisait, je lisais l’histoire.
Ethan : j’ai bien aimé lire des livres avec Charles le dragon et d’autres livres.
Marceau : j’ai bien aimé lire un livre documentaire sur les dragons, j’ai bien aimé apprendre à fabriquer des
mini-livres. Depuis, j’en ai fait plein à la maison.
Ugo : j’ai bien aimé quand j’ai regardé un documentaire sur l’histoire, la guerre.
Agathe : j’ai bien aimé la rencontre avec Alex Cousseau quand j’ai déplié le livre avec les visages de Charles.
J’ai bien aimé faire les petits livres.
Siam : je n’ai pas aimé car je voulais manger et on est resté longtemps.
Victor : j’ai bien aimé quand Alex Cousseau nous a lu ses livres minuscules.
Camille : c’est très grand, j’ai bien aimé et c’était super. J’ai aimé poser des questions à Alex Cousseau.
Emy : j’ai bien aimé regarder les livres dans le salon du livre avec Nessa. Il y en avait beaucoup.
Chloé : j’ai bien aimé le salon du livre parce que j’ai aimé fabriquer les mini-livres avec Alex Cousseau.

Piscine
Spencer : J’ai marché sur le tapis et j’ai sauté dans l’eau.
Paul : j’ai bien aimé quand on devait passer sous le cerceau et dans la cage à écureuil.
Nessa : j’ai bien aimé quand je suis passé dans la cage à écureuil.
Tao : j’ai bien aimé la dernière séance quand on a fait du water-polo.
Madenn : j’ai bien aimé passer sous l’eau sous les tapis à trous.
Ugo : J’ai bien aimé quand je suis passé dans le cerceau sous l’eau et aussi quand on devait nager sur le dos.
Avant je ne savais pas faire, maintenant je sais.
Victor : j’ai bien aimé passer sous les frites.
Ethan : j’ai bien aimé quand on devait marcher sur le tapis jaune qui flottait sur l’eau.
Agathe : j’ai bien aimé passer dans le cerceau, et sauter du tapis.
Camille : j’ai bien aimé quan on devait passer sous le tapis à trous.
Ylan : j’ai bien aimé passer sous le tapis à trous.
Siam : j’ai réussi à nager sur le dos pendant très longtemps.



DES  NOUVELLES  DE  LA  CLASSE  DES  CE2, CM1,  CM2

Rencontre au salon du livre avec Jean-Yves Loude
David : C'était bien car il nous a raconté plein de choses
Clémence : Il nous a joué de la sanza
Clément : Il parle plusieurs langues : arabe, créole capverdien, espagnol, camerounais, le kalash
Téa : Il est drôle et nous a dit bonjour dans plein de langues
Malorie : Il est très bavard
Noam : Il nous a raconté qu'il est monté au sommet du mont Cameroun
Clémence : Il nous a expliqué qu'on ne refuse jamais un plat qui nous est proposé car ils sont pauvres
Johan : Il nous a montré des objets d'Haïti fabriqués à partir de déchets
Axel : Il nous a montré des photos de cueilleurs de thé
Jules : Il nous a montré plein de livres, d'objets et de photos
Alexandre : Nous avons écouté la chanson interdite du bagne
Alexis : Au Cameroun, les enfants jouent avec de la terre et de l'eau et fabriquent des jouets
Léo : Il nous a posé des devinettes 
Clélia : Je suis sur une grande montagne et j'ai peur de tomber. Qui suis-je ?
Gabin : Je frappe ma mère avant de mourir. Qui suis-je ?
Mélisse : Je suis un chien rouge turbulent au milieu de cailloux blancs. Qui suis-je ?
Silley : Nous sommes voisins mais nous ne nous rencontrons jamais. Qui sommes-nous ?

Projet d’Éducation à l'Environnement et au Développement Durable (EEDD) Oiseaux : sortie 
au belvédère de Pierre-Aiguille le lundi 25/03 
Noam : Nous avons fait une sortie avec des jumelles pour observer des oiseaux migrateurs.
Alexandre : Nous avons vu environ 15 grands cormorans.
Léonie : Nous avons vu environ 12 milans noirs
Malorie : On les a reconnus avec leur queue en triangle
Zoé : On a vu des éperviers
Agathe : La femelle est toute marron, le mâle a le bout de la queue et la tête blanche
Silley : On a vu 5 faucons crécerelle
Téa : On a vu quelques goélands, on a vu des martinets
Lilou : Sur le retour, on a vu plein de mouettes

Projet EEDD Oiseaux : Parcours des oiseaux chanteurs vendredi 29/03 
David : Nous avons appris à reconnaître des traces de présence d'animaux
Clémence : J'ai bien aimé, nous avons trouvé des pelotes de réjection et on entendait les arbres grincer avec le 
vent.
Robin : Jean-Marie nous a prêté son amplificateur pour mieux entendre les sons de la nature
Valentino : Nous avons vu un terrier qui était peut-être un terrier de renard. Nous avons appris que si à l'entrée 
d'un terrier il y a une toile d'araignée, c'est qu'il n'est pas occupé.
Johan : Nous avons entendu des troglodytes mignons
Gabin : Jean-Marie nous a expliqué que les chasseurs doivent ramasser leurs cartouches
Clément : nous avons appris à distinguer une trace de chien d'une trace de renard
Clélia : Jean-Marie nous a montré des photos des animaux que nous avons vus et entendus.
Nous avons également vu : deux milans royaux, ils étaient magnifiques et un geai du chêne, une parade nuptiale
de buses, des pots de blaireaux (ce sont les WC du blaireau car il ne fait jamais ses besoins dans son terrier), un 
crache-sang (c'est un petit coléoptère noir bleu irisé avec des petites griffes au bout des pattes), des nids 
d'écureuils dans les arbres constitués de mousse, de feuilles et de branches, des rouge-queues noirs et des 
corneilles, des pigeons ramiers, des empreintes de renards, des trous de pics épeiches, de pics verts et de pics 
noirs, des mésanges charbonnières, une musaraigne morte, des crottes de renard et de blaireau, des empreintes 
de chevreuil, des buses variables et des hirondelles, des coulées (endroits où passent les animaux)



Entrainements vélo pour la Traversée de la Drôme à Vélo (TDV)

Valentino : Dans nos entrainements, il y a beaucoup de montées.
Léonie : le mardi 14 mai, nous avons rencontré l'école de Saint-André en Royans.
Noam : J'étais stressé aux premiers entrainements mais maintenant, ça va mieux.
David : J'adore les entrainements vélo même si c'est un peu difficile.
Clélia : Nous avons vu des vautours près de la Combe d'Oyans.
Clémence : Je trouve que les sorties sont de plus en plus difficiles et j'aime bien quand je suis dans le groupe de
mon papa.
Malorie : Pour moi, la pause de midi est comme une récompense.
Mélisse : Maman nous a fait faire un détour avec beaucoup de montées.
Lilou : On a monté le col Alexandre.
Alexandre : On est allé jusqu'à Romans.
Téa : Je trouve que j'y arrive de mieux en mieux dans les montées et j'arrive mieux à passer les vitesses.
Léo : J'ai l'impression que les montées sont plus faciles.
Axel : Nous avons vu des chevaux, des chèvres et des sangliers.
Jules : Nous avons vu un chevreuil.
Robin : A Romans, j'ai beaucoup aimé les statues en bois le long de l'Isère.
Silley : J'ai hâte d'être à la TDV.
Johan : J'adore les sorties et je me languis d'être à la TDV.

Projet Radio Méga dans le
cadre de la TDV

Radio Méga 99.2 à Valence va suivre
les  écoles  durant  la  semaine  de  la
TDV du 3 au 7 juin.

Chaque  soir  une  émission  "Les
apprentis  journalistes"  sera
enregistrée en direct à 18h. 

La classe de la Baume a été retenue
pour ce projet et les élèves seront à
l'antenne le mardi 4 juin à 18h. Venez
nous écouter ! Ou en podcast sur le
site de Radio Méga.

Clélia : On va interroger le créateur de la TDV.
Téa : Je suis animatrice avec Robin, au début j'étais stressée mais maintenant, ça va.
Jules : Je suis chroniqueur avec Clémént. Je vais parler de l'étape du jour.
Clément : Moi, je vais parler de l'étape du lendemain.
Lilou : Je suis dans le groupe photo.
Noam : Je suis interviewer, il faut faire attention à ne pas poser une question pour laquelle la réponse a déjà été 
donnée. Il faut trouver des questions intéressantes.
Léonie : Je vais interroger une personne de l'Association Dromolib.
Silley : Avec Johan, on va interviewer Camille Chancrin, ancien champion cycliste.
Johan : Camille Chancrin fait aussi de l'iron man.
Clémence : On devra prendre des photos pendant l'émission radio.
Mélisse : Je vais présenter la chanson "Liberta" de Pep's.
Agathe : Moi, je présente "Les hanches " de Théo Didier.
Alexandre : Je suis photographe et j'aide les interviewers à trouver des questions.
Malorie : A la presse écrite, il faut noter tous les mots importants quand les invités répondent.



       ÉTAT CIVIL     :   -   décès  

le 30 mars de Gérard ODIER , quartier Gervans

À cette occasion, une urne avait été mise à disposition pour recueillir les dons pour
« Agir contre le cancer ». Celle-ci s’est élevée à 470€. Les familles remercient les donateurs pour cette 
action.

Nous adressons nos sincères condoléances à la famille.

ÉTAT CIVIL : Si vous souhaitez faire paraître sur l’État Civil de la Vie Communale une naissance, un
mariage ou un décès, faites-nous parvenir la demande en mairie ou par mail à :

mairie.la.baume.dhostun  @wanadoo.fr  

 URBANISME   - Permis  de  construire
• Arrêté du Maire du 27 février 2024 autorisant M. RENARD Thomas à la construction d’un garage - 

447 route des Richards

       - Déclaration Préalable
• Arrêté  du Maire du du 22 avril  2024 autorisant  EKO HABITATIONS à l’installation  de panneaux

photovoltaïques en toiture - 291 Chemin de la Roche

• Arrêté du Maire du 26 avril 2024 autorisant M. POURROY Dominique à l’installation de panneaux
photovoltaïques en toiture - 181 chemin des Triboulières

RECENSEMENT  CITOYEN
Chaque jeune Français de 16 ans, nés entre le  1er mai 2008 au 30 juin  2008, doit se
faire  recenser.  Son  recensement  citoyen  (parfois  appelé  par  erreur  recensement
militaire) fait, il reçoit une attestation de recensement.
Un justificatif concernant le recensement ou la JDC est obligatoire pour s'inscrire,
jusqu'à l'âge de 25 ans, aux examens (BEP, Bac, permis de conduire...) ou concours administratifs organisés par 
l’administration française. Le recensement permet à l'administration de vous inscrire automatiquement sur les 
listes électorales à 18 ans. Vous pourrez alors voter dès l'âge de 18 ans, sans faire d'autres démarches.

ÉLECTIONS  EUROPÉENNES  DU  SAMEDI  9  JUIN

Le  9  juin  auront  lieu  les  élections  européennes.  Elles  permettent  aux  citoyens  de  désigner  leurs
représentants au sein du Parlement européen.
Nous vous invitons à  venir  voter  en mairie  de 8h à  18h,  pensez à apporter  une pièce d’identité  ou votre
passeport !

mailto:mairie.la.baume.dhostun@wanadoo.fr
mailto:mairie.la.baume.dhostun@wanadoo.fr


POINT  SUR  LES  FINANCES  DE  LA  COMMUNE et le vote des taux des taxes.

Les finances de la commune sont réparties en deux budgets : 

• Budget de fonctionnement :

◦ les  dépenses  sont  composées  des  charges  à  caractère
générale (fluides,  assurances,  achat  de  petit  matériel,
entretien et réparations..) des charges de personnel (salaires
et  charges  sociales),  des  charges  de  gestion  courante
(indemnités  des  élus,  subventions  aux  associations,
participation aux différents syndicats et services communs dont l’école maternelle, le droit des sols,
la  restauration  scolaire…),  des  charges  financières (intérêt  des  emprunts…),  et  des  charges
d’ordres (amortissements et provisions, transferts vers le budget d’investissement…)...

◦ les  recettes  sont  composées  principalement  des  ressources  fiscales  (principalement la  taxe
foncière…), des  dotations et participations de l’État et des autres collectivités  (Département,
Agglomération…), des ventes et locations communales…

• Budget d’investissement :

◦ les dépenses sont composées des dépenses directes d’équipement (achat de gros matériel, travaux
importants), du remboursement du capital des emprunts…

◦ les  recettes  proviennent  des  taxes  d’aménagement,  dotations  accordées  par  les  diverses
collectivités  ou  syndicats  sur  les  projets  communaux (Département,  Région,  Syndicat  des
Énergies de la Drôme…)...

L'exercice comptable 2023 de la commune s’est clôturé ainsi : 
Dépenses de fonctionnement : 466 300 €

Recettes de fonctionnement : 501 873 €

Résultat de l’exercice (fonctionnement) : + 35 573 €

Dépenses d’investissement : 55 597 €

Recettes d’investissement : 99 053 €

Résultat de l’exercice (investissement) : + 43 456 €

Il restait fin 2023 à réaliser (en cours de règlement) sur cet exercice en investissement 18 021 € de dépenses et
16 036 € de recettes.

Le résultat reporté (c’est à dire l’argent que la commune avait de côté début 2023) étant de    225 416 € (185
183 € en fonctionnement et 40 233 € en investissement), en ajoutant les résultats de cet exercice et les restes à
réaliser,  le  résultat  cumulé  (c’est  à  dire  l’argent  que  la  commune  avait  de  côté  début 2024)  s’élève
maintenant à 302 461 €. 

Nos efforts  quant  à  la  recherche  d’économies  (renégociations  des  contrats,  rénovation  énergétique  de  nos
bâtiments communaux…) et la réduction des dépenses commencent à payer, mais tout cela reste bien fragile.
Malgré  cela  les  charges  continuent  d’augmenter  et  les  recettes  (dotations  entre  autres)  n’augmentent  pas
d’autant malheureusement… 

Nous ne sommes pas les seuls dans cette situation, c’est malheureusement le lot de nombre de nos petites
communes. 

Nous  souhaitons  tout  de  même pouvoir  continuer  à  faire  évoluer  notre  village  (rénovation  du  presbytère,
regroupement des hangars communaux, réaménagement du parc…). Nos résultats financiers ne sont cependant
pas suffisants dans le contexte actuel pour que des banques nous suivent et nous permettent d’emprunter pour
financer ces projets. 



Indépendamment de ces projets (qui ne verront évidemment pas tous le jour sur ce mandat), il  nous paraît
essentiel de continuer à assurer la stabilité financière de la commune pour les années à venir. 

Ce sont les raisons pour lesquelles nous avons pris la décision d’augmenter de 4,29 % la seule ressource
sur  laquelle  nous  avons  encore  la  main  à  savoir  la  taxe  foncière  (bâtie et  non  bâtie). Ceci  devrait
représenter une augmentation de 10 000 € sur nos recettes de fonctionnement.

Aperçu de quelques autres sujets en cours de discussions/travail au sein du XV baumois : 
→ Finance : travaux en cours sur les indemnités des élus, les subventions aux associations, et demandes de
subventions  complémentaires  auprès  du  département  (reprises  des  zingueries  de  l’école,  volets  d’Épiflora,
éléments de sécurité routière…) 
→ Culture : organisation du Chemin des Artistes (pour rappel, n’hésitez pas à vous signaler en mairie pour
rejoindre le groupe de travail !)
→ Environnement : décision définitive à prendre à propos de notre adhésion ou non au PNRV, organisation de
la matinée citoyenne
→ Scolaire : changement de déléguée au Syndicat Intercommunal de l’Écancière, Lorraine Ordener a laissé sa
place à Lisa Bruzzese
→ Jeunesse : organisation de l'après-midi jeux.
→  Travaux  /  coeur  de  village : découverte  des  premiers  scénarios  pour  le  regroupement  des  entrepôts
communaux. À noter : l’étude sur le projet coeur de village va bientôt reprendre !
→ Plan Communal de Sauvegarde : remise à jour de notre Plan Communal de Sauvegarde
→  Intercommunalité : nous  avons été  consultés dans le  cadre du projet  de Saint-Nazaire  sur  l’avenir  du
Château St Laurent et du ex site de la MGEN.

Pour rappel les Conseils Municipaux et Copil sont ouverts à tous, n’hésitez pas à venir ! 



PORTES  OUVERTES  DU  CONSERVATOIRE 
Le Conservatoire Valence Romans Agglo vous ouvre ses portes le 1er juin 2024, de 9h30 à 17h !

Véritable  lieu  d’enseignement,  le  Conservatoire  à
Rayonnement Départemental Valence Romans Agglo
a  pour  principale  mission  l’éducation  artistique  et
culturelle des enfants et des plus grands. 

Des classes d’éveil musique et/ou danse dès l’âge de 5
ans y sont proposées mais aussi des cursus CHAM et
CHAD  (Classes  à  Horaires  Aménagés  Musique  ou
Danse), un enseignement musical et instrumental, une
filière  voix,  un  enseignement  chorégraphique,  des
ateliers et stages.

L’occasion  de  visiter  les  lieux,  de  découvrir  les
différentes  esthétiques  et  disciplines  enseignées,
d’approcher tous les instruments de musique ou encore
d’échanger avec les professeurs qui seront là pour vous
conseiller.

-Site de Romans : Cité de la Musique – 3 Quai Sainte-
Claire

Plus  d’infos,  tarifs  et  modalités  d’inscriptions  sur  :
https://conservatoire.valenceromansagglo.fr

CHANGEMENT  DE  NOM  ET  DE  LOGO  POUR  LA  RÉGIE  DE  L’ EAU 
 

Face aux enjeux actuels et aux défis de demain, la régie communautaire Eau de Valence Romans Agglo a fait le
choix d’afficher plus clairement son ancrage communautaire avec un nouveau nom et un nouveau logo.

Eau de Valence Romans Agglo devient maintenant Valence Romans Eau.

Le changement  d’identité  accompagne cette  évolution de la  régie  communautaire  et  exprime également  la
solidarité de ses 10 communes membres, dont notre village.

Valenceromanseau.fr : l’agence en ligne pour toutes les démarches du quotidien

Grâce à l’agence en ligne de la régie, réalisez toutes vos démarches directement en
ligne  :  régler  ses  factures,  modifier  un  branchement,  déclarer  un  changement
d’adresse…

http://Valenceromanseau.fr/


Cinéma
Le vendredi 31 mai 2024 aura lieu une soirée « Cinéma » à la salle des fêtes de la Baume d’Hostun (avec un
coussin pour plus de confort…) avec 2 films :

→ à 18h  MIGRATION (à partir de 6 ans)
Date de sortie 6 décembre 2023 (1h22min)
De  Benjamine Renner, Guylo Homsy
Avec Pio Marmaï, Kumail Nanjiani, Laure Calamy, etc.
Genre Aventure, Animation, Comédie, Famille

Synopsis et détails : 

La famille Colvert est en proie à un dilemme d’ordre domestique. Alors que Mack est 
totalement satisfait de patauger avec sa famille, paisiblement et définitivement, dans 
leur petite mare de la Nouvelle-Angleterre, sa femme Pam serait plus du genre à 
bousculer un peu cette routine pour montrer le reste du monde à ses enfants - Dax qui 
n’est déjà plus un caneton et sa petite sœur Gwen. Lorsqu’ils accueillent, le temps de 

leur halte, une famille de canards migrateurs, c’est l’occasion rêvée pour Pam de persuader Mack de les imiter 
et de se lancer dans un périple en famille : destination la Jamaïque, en passant par New York. Alors qu’ils 
s’envolent vers le soleil pour l’hiver, le plan si bien tracé des Colverts va vite battre de l’aile. Mais la tournure 
aussi chaotique et inattendue que vont prendre les évènements va les changer à jamais et leur apprendre 
beaucoup plus qu’ils ne l’auraient imaginé.

→ à 20h30  UNE  VIE
Date de sortie 21 février 2024 (1h49min)
De James Hawes
Avec Anthony Hopkins, Johnny Flynn, Helena Bonham Carter, etc.
Genre Biopic, Drame
Synopsis et détails : 

Prague, 1938. Alors que la ville est sur le point de tomber aux mains des nazis, un 
banquier londonien va tout mettre en œuvre pour sauver des centaines d’enfants 
promis à une mort certaine dans les camps de concentration. Au péril de sa vie, 
Nicholas Winton va organiser des convois vers l’Angleterre, où 669 enfants juifs 
trouveront refuge. Cette histoire vraie, restée méconnue pendant des décennies, est 
dévoilée au monde entier lorsqu’en 1988, une émission britannique invite Nicholas à 

témoigner. Celui-ci ne se doute pas que dans le public se trouvent les enfants – désormais adultes – qui ont 
survécu grâce à lui...

Tarifs : 6 € / enfant, étudiant ou personne de plus de 65 ans ; 7 € / adulte 

      Club des jeunes (et moins jeunes) retraités
Le vendredi 21 juin à midi à la Salle des Fêtes, le club se retrouvera pour un repas «barbecue». (Repas réservé
aux membres du club)

Comité des fêtes

Comité des fêtes



TIERS-LIEU du CHALUTIER
Quelques petites nouvelles du Tiers-Lieu du Chalutier : 
* Vendredi 31 mai de 9h30 à 18h30 : 1ère édition de la Journée Départementale
des aidants (programme complet à retrouver sur le site du département)
* Tous les mercredis à partir de 18h30 : Guinguette, cabaret populaire en plein air
et danse 
* Scène déc’ouverte tous les premiers vendredis du mois à partir de 19h.
* Samedi 6 juillet à partir de 16h : Festi Family – Spectacle, musique et jeux !
* Samedi 31 août à partir de 14h : Festival « le Chalu éclec’tronique »

Pour plus d’informations sur tous ces évènements, vous pouvez vous abonner à la newsletter en envoyant un
message à communication@lechalutier.org

Association Communale de Chasse Agréée
Nous avons le plaisir de convier les Baumoises et les Baumois aux dernières corvées de l'association nettoyage
de chemin et sentier le 9 Juin matin de 8h à 11h ainsi que le 23 Juin de 8h à 12h. 

Suite  à  la  matinée  corvée,  nous  vous  convions  également  à  notre assemblée  générale  qui  se  tiendra  le
Dimanche 9 juin 2024 à 11 heures au local de chasse. 

L’ordre du jour de cette Assemblée Générale sera le suivant : 
• Approbation du rapport d’activité pour la saison écoulée 
• Approbation des comptes de la saison écoulée
• Approbation du budget prévisionnel pour la saison 2024/2025 
• Proposition/candidature au conseil administratif 
• Validation des chefs de battue et des équipes de chasse grand gibier 
• Montants des cotisations pour la saison 2025/2025 
• Réglementation de chasse : Chamois, Lièvre...
• Questions diverses 

Nous vous remercions par avance,
Cordialement,            Bureau ACCA de La Baume d’Hostun

Appalaches Spirit : Country Western Music’n Dance
Encore une belle soirée !
Après  le  succès  de  ses  premières  soirées  dansantes,  Appalaches  Spirit
association  de  danse  country  western  présente  sur votre  commune,
rouvrait la piste le 16  mars  dernier  pour  la  troisième  édition  de  cet
évènement ô combien festif.

Les membres de l’association n’ont pas hésité à apporter une nouvelle fois
leur aide pour la préparation, l’organisation, et le reste… 

Belles décorations western et celtiques, nouvelle sonorisation, buvette et petite restauration, tout était prêt pour
l’accueil  des  danseurs  à  l’ouverture  des  portes.  Et  toujours  ce  clin  d’œil  à  l’Irlande  et  à  la  St-Patrick
traditionnellement fêtée le 17 mars. De nombreux clubs avaient répondu présent et vinrent occuper la piste dès
les premières notes, jusqu’aux dernières… Quel beau spectacle et quel immense plaisir de voir les gens danser,
s’amuser, sourire, se faire plaisir tout simplement. 

Merci à ces danseuses et danseurs venus parfois de loin pour participer à la fête.

mailto:communication@lechalutier.org


Merci aux membres d’Appalaches Spirit qui ont pu être présents, participant pour la troisième fois à l’ambiance
et la convivialité inépuisables d’une telle soirée.

Un grand merci aussi à Eric et Xavier pour la tenue du bar tout au long de la soirée, à Véronique Chantal et
René à l’entrée pour la tenue des caisses, et à toutes celles et ceux qui ont donné un coup de main aux relais de
ces postes.

Tout un petit monde sans lequel nos manifestations ne sauraient exister.

Cette aventure a encore tenu toutes ses promesses et nous vous donnons rendez-vous le 15 mars 2025 pour la
quatrième édition avec ses nouveautés et ses surprises !

En attendant les cours se poursuivent tous les jeudis de 19h à 21h (sauf vacances scolaires) dans
votre salle des fêtes, jusqu’au 4 juillet.

Bien amicalement country,

Carole,  Céline,  Chantal,  Christèle,  Christine,  Édith,  Katia,  Marlène, Marylène, Monique,  Myriam et
Myriam, Nicole et Nicole, Véronique, Christian, Eric, François, Marc, René et Xavier.

Pour nous contacter : Christian au 06 14 98 19 87 ou par mail à appalaches.spirit@gmail.com 

DON  DU  SANG
Pour notre village la collecte de don de sang aura lieu à la salle des fêtes de la Baume d'Hostun : 

VENDREDI  28 juin 2024 de 16h à 19h.

L'équipe  de  l'établissement  français  du  sang  sera  présente  pour  vous  accompagner  tout  au  long  de  votre
démarche de don. 

Pour faciliter l'organisation de la collecte et réduire le temps d'attente, il est recommandé
de prendre rendez-vous en appelant le 04 75 82 44 05 ou sur le site dondesang.efs.sante.fr. 

Les dons spontanés sont aussi bienvenus.
 

Vos correspondantes : Nicole MAIROT et Jocelyne BERTHOLET
pour l’Union Départementale 26, Amicale de Bourg de Péage et de son canton 

Paroisse Saint-Pierre des Monts du Matin
À noter : Week-end du 29-30 Juin, Fête de la Paroisse
Assemblée Générale le 29 juin à 17h à la salle des fêtes de Rochefort-Samson
Messe d’action de grâce le 30 juin pour les 10 ans d’ordination du Père Stephane, curé de la paroisse à 10h30 à
l’Église de Rochefort-Samson suivie du verre de l’amitié et du repas festif à la salle des fêtes.

Samedi 25 mai 18h30 BARBIÈRES

Dimanche 26 mai – Sainte Trinité 10h30 CHATUZANGE 18h30 PIZANÇON

Samedi  1er juin 18h30 BESAYES

Dimanche 2 juin – Saint Sacrement 10h30 CHATUZANGE 18h30 PIZANÇON

Pour les messes suivantes, veuillez consulter le site internet de la paroisse : 
https://lesmontsdumatin.catholique.fr/messes/ ou la fiche devant l’ Église



  

Fermeture de la mairie :
le vendredi  31 mai et le lundi 3 juin

le 5 et 6 juillet. 
    En juillet et août le secrétariat sera fermé les samedis.

En cas d’urgence, veuillez contacter l’élu 
d’astreinte au  07 68 42 43 02.

Épicerie   ÉPIFLORA !! 
Notre nouvel épicier « Jérôme » est installé depuis près de 8 mois,
n’hésitez pas à lui rendre visite ! 
L’espace a été réaménagé pour plus de convivialité et de lisibilité
des produits ! 
Venez découvrir les nouveautés parmi les produits frais (fromages lo-
caux, salades et quenelles de la ferme aquaponique…) et toujours les
jeux, le tabac, la presse… et les bonbons pour petits et grands !!

Horaires d’ouverture : 
• du lundi au samedi de

8h  à  12h30  et  de
15h30 à 19h30

• dimanche  et  jours
fériés de 8h à 12h

• fermé le mardi


